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TOP 1: Einleitung 

Einführung von Erik was bisher in diesem AK bearbeitet wurde und Vorstellung worüber er gern 

reden würde. 
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TOP 2: Kleine Austauschrunde mit bestehenden Veranstaltungen:  

- HU Berlin: Spaßvorlesung, PowerPoint Karaoke,  

- Mannheim: Lasertag mit anderen Fachschaften, Summergames (Trinkspiele mit 

Wasserbomben ect.)  

- Tübingen Biochemie: Weihnachtsvorlesung (Vorlesung zu einem Weihnachtlichen Thema), 

Theaterstück mit Experimenten mit Biochemie, Chemie und/oder Biologie Anlehnung 

- TU München: Waffel, Punsch Verkauf zur Motivation zu Veranstaltungen zu gehen,  

- FU Berlin: Theaterstück mit Anlehnung an ein biologisches Thema 

- Aachen: Kontaktgrillen zusammen mit anderen Initiativen und AG´s  

Vervollständigen der vorhandenen Listen, um diese den FS zur Verfügung zu stellen. Liste evtl. als 

Sammeldokument direkt zu FS schicken und nach zwei BuFaTae nach Resonanz fragen. 

TOP 3: Rekrutierung von Erstsemestern und Masterstudierenden: 

- HU Berlin: über Ersti-Zeitung, um Präsens zu zeigen und Werbung zu machen 

- Aachen: Taktik - rekrutiert erst später, nach dem die „Reizüberflutung“ der ersten Wochen 

nachgelassen hat 

- Kiel: bindet Erstsemester in die Planung der Weihnachtsfeier direkt ein, sie bekommen 

Aufgaben und Unterstützung vom bestehenden FSR und erlangen einen Einblick in die FS-

Arbeit. Erstsemester zeigten danach oft Interesse und traten dem FSR bei. Nach den 

Veranstaltungen wurden sie eingeladen zu einer offenen Sitzung für Feedback.  

- Leipzig: Ersti-Gruppen über Whatsapp selbst erstellt für bessere Werbung, Einladen zur 

offenen Sitzung um Kontakt nach der Ersti-Zeit zu halten, Mentoring Programm 

- Bochum: Präsenz zeigen 

Erstsemester, wie z.B.: In die Planung der Weihnachtsfeier mit einbinden. Aufgaben übertragen, aber 

ohne direkte verpflichtende Verantwortung. Lernen so die FS-Arbeit besser kennen und bleiben oft 

auch in der Fachschaft.  

Erstis das Gefühl von Druck nehmen, alles auf freiwilliger Basis. Genug Unterstützung zukommen 

lassen, dass sie nicht das Gefühl haben allein gelassen zu werden. Evtl. extra Sprechzeiten mit 

erfahrenen Fachschaftlern zu einzelnen Aufgabenbereichen anbieten.  

Aggressiv immer wieder zur Sitzung einladen und auf Ersti-Fahrt und anderen Veranstaltungen 

gezielt drauf hinweisen. 

Wichtig sind auch Mitglieder aus höheren Semestern. Dazu könnte man Master genauso zu 

Veranstaltungen und zur Sitzungen einladen, wie die Erstsemester. Evtl. extra Veranstaltungen für 

Masterstudierende machen, z.B.: ein Mastergrillen, Stadtrallye. FS Cafés zum Quatschen und 

Informieren gezielt auch für höhere Semester anbieten. 

PhD Studenten sind teilweise in den FS und bieten Erfahrungen. Da der zeitliche Aspekt die PhD 

Studenten daran manchmal hindert, könnte man mit Ihnen in Kontakt stehen und sich austauschen. 

Erreichen kann man sie am besten in den Arbeitgruppen durch Mundpropaganda oder durch Alumni. 

Meinungsbild: PhD kontaktieren um sie in die Fachschaft holen?  →6 JA, 8 Nein, 4 Enthaltungen  

Warum dagegen? 

Deren Interessen werden nicht vertreten, Gremien zielen nur auf Bachelor und Master ab. Auf 

Fakultätsebene kommunizieren, könnte eleganter sein. Wenn sie Interesse hätten, gäbe es die 
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Möglichkeit extra Werbung zu machen. Alumni Verein für Doktoranten, bieten ihnen bessere 

Interessensvertretung.   

Sollte es auf der nächsten BuFaTa einen AK zu PhD geben? 0 JA 6 Enthaltungen, 19 Nein 

 

TOP 4: Wie kann man FS nachhaltig gestalten:  

- How to´s die idiotensicher sind!!! 

- How To´s regelmäßig Überarbeiten und mit Jahreszahlen versehen, Überarbeiten sollte auch 

mit den Erstsemester zusammen geschehen. 

- Neue Mitglieder in Aufgaben einbinden, bzw. Aufgaben neu verteilen, sodass Erstsemester 

im 3. Semester neu Erstsemester einarbeiten können 

- Fachschaftsschulung, Finanzerschulungen  

- Kennlernwochenende mit neuen FS-Mitlgiedern 

 

TOP 5: Interesse an Hochschulpolitik wecken:  

- Tutorium Stunden über die jeweilige Hochschulpolitik 

- In Gremien schon früh mit einbinden, fragen ob Gäste in die Sitzungen mitgenommen 

werden dürfen (Buddy-Programm) 

Meinungsbild: Sollte der AK weiter bestehen?   

JA mit Schwerpunkt auf Nachhaltigkeit und bei  „HILFE meine FS brennt“  

 

 

Meinungsbild: Soll der AK so auf der nächsten BuFaTa weitergeführt werden (als kurzer/langer 

AK)? 

Dafür (25)  /  Dagegen (-)  /      Enthaltungen (-) 

 

Sitzung um 20:37 Uhr geschlossen. 

 


